

Foncier – accaparement des terres

Des alternatives aux acquisitions massives de terres dans les pays en développement

FAO, 22 juin 2010

Une étude récemment publiée (rapport en anglais au même lien) documente une série de modèles d'investissements agricoles pouvant apporter des bénéfices aux petits agriculteurs et protéger leurs droits fonciers, tout en garantissant la rentabilité des entreprises. Le rapport présente divers types de collaboration dont les gros investisseurs et les petits paysans peuvent tirer des avantages réciproques, en les répartissant en six grands chapitres: agriculture sous contrat, contrats de gestion, fermage et métayage, joint ventures, coopératives fermières et liens amont-aval. Aucun modèle unique ne semble l'emporter comme panacée valable en toutes circonstances pour les petits agriculteurs. Pour offrir des avantages aux exploitants tout en gardant un attrait pour les investisseurs, chaque contexte spécifique doit prendre en compte le régime foncier local, les politiques, la culture, l'histoire, et les considérations biophysiques et démographiques.

<http://www.fao.org/news/story/fr/item/43395/icode/>

Avant-projet de loi sur la réforme agraire et foncière : les coutumiers apportent leur contribution

Le Faso, 21 juin 2010

Face aux conflits fonciers récurrents au Burkina Faso, le gouvernement veut mettre en place une nouvelle législation foncière. Dans cette perspective, le Millenium challenge account (MCA) a organisé les 21 et 22 juin dernier à Ouagadougou un atelier de concertation chargé de recueillir les propositions concrètes et les recommandations que les coutumiers adressent au gouvernement après lecture de l'avant projet de loi de réforme agraire et foncière (RAF).

<http://www.lefaso.net/spip.php?article37272>